



## SOMALIE

Un attentat dans un café de Mogadiscio fait 09 morts et une vingtaine de blessés

## RWANDA

Présidentielle : Paul Kagame réélu avec 99,15 % des voix, selon des chiffres provisoires

## BURKINA FASO

Côte d'Ivoire : Le RHDP répond aux accusations de déstabilisation du capitaine Ibrahim Traoré : "Parfois, le silence est plus bruissant que les bavardages"

## PORTRAIT

# JEAN-LUC KONAN



# Un Entrepreneur au Service du Développement Africain

## MALI

Musique : Toumani Diabaté, père de la star Sidiki Diabaté, est décédé ce vendredi à Bamako



# SOMMAIRE

## PORTRAIT : JEAN-LUC KONAN

03 - 09

## NOS ARTICLES

10 - 20

SOMALIE : UN ATTENTAT DANS UN CAFÉ DE MOGADISCIO FAIT 09 MORTS ET UNE VINGTAINE DE BLESSÉS

11

RWANDA PRÉSIDENTIELLE : PAUL KAGAME RÉÉLU AVEC 99,15 % DES VOIX, SELON DES CHIFFRES PROVISOIRES

12

GAMBIE : LE PARLEMENT REJETTE UNE PROPOSITION DE LOI VISANT À LEVER L'INTERDICTION DE L'EXCISION, LES ORGANISATIONS DE DÉFENSE DES DROITS DE L'HOMME SOULAGÉES

13 - 14

TCHAD : DEUX MOIS APRÈS LA PRÉSIDENTIELLE, SUCCÈS MASRA REFAIT SURFACE ET S'EN PREND AU RÉGIME DE MAHAMAT DÉBY

15 - 16

CÔTE D'IVOIRE : LE RHDP RÉPOND AUX ACCUSATIONS DE DÉSTABILISATION DU CAPITAINE IBRAHIM TRAORÉ : " PARFOIS, LE SILENCE EST PLUS BRUSSANT QUE LES BAVARDAGES"

17 - 19

MUSIQUE : TOUMANI DIABATÉ, PÈRE DE LA STAR SIDIKI DIABATÉ, EST DÉCÉDÉ CE VENDREDI À BAMAKO

20

# PORTRAIT : JEAN-LUC KONAN



Un Entrepreneur  
au Service du  
Développement  
Africain

Jean-Luc Konan est un entrepreneur panafricain influent, connu pour son rôle de fondateur et président-directeur général du groupe COFINA (Compagnie Financière Africaine) et pour son leadership au sein du groupe Neemba. Avec une carrière de plus de 25 ans dans le secteur financier et bancaire, Jean-Luc Konan est un véritable capitaine d'industrie dont les réalisations ont contribué de manière significative au développement économique de l'Afrique de l'Ouest et du Centre. Cet article explore son parcours, ses réalisations majeures et l'impact de ses initiatives sur le continent africain.

# UN PARCOURS EXCEPTIONNEL

Doté d'une solide expérience dans le secteur financier, Jean-Luc Konan a occupé des postes stratégiques dans plusieurs institutions bancaires avant de fonder COFINA en 2014. Sa carrière a été marquée par une série de réussites qui ont consolidé sa réputation.

## Les Réalisations Clés

- Création de COFINA :** En 2014, Jean-Luc Konan a fondé le groupe COFINA, aujourd'hui leader panafricain de la mésofinance, présent dans neuf pays. COFINA joue un rôle crucial dans le financement des petites et moyennes entreprises (PME), comblant le vide laissé par les banques traditionnelles.
- Transformation de UBA Sénégal :** Sous sa direction, UBA Sénégal est devenue la deuxième filiale africaine la plus rentable du groupe, passant de la 19ème à la 8ème place dans le classement des banques au Sénégal en seulement deux ans.
- Ouverture de UBA Gabon :** Jean-Luc Konan a rendu la filiale gabonaise d'UBA profitable en seulement six mois, démontrant son expertise en gestion bancaire.
- Licences Bancaires :** Il a négocié et obtenu des licences bancaires pour UBA et ECOBANK dans quatre pays d'Afrique de l'Ouest et du Centre, facilitant ainsi l'expansion de ces institutions financières.
- Réforme du Code des Investissements en Côte d'Ivoire :** En tant que conseiller technique du ministre de l'Industrie et du Développement du Secteur Privé, il a contribué à la réforme du Code des Investissements de la République de Côte d'Ivoire.
- Direction de la Division Afrique de l'Ouest et Centrale de Barclays Bank :** À la tête du Département Extended Coverage Countries (ECC) de Barclays Bank, il a géré un portefeuille de plus de 600 millions de dollars US et structuré des financements dans 17 pays.
- Acquisition de la Concession Caterpillar :** Depuis 2022, il gère la concession Caterpillar dans 11 pays d'Afrique de l'Ouest, anciennement connue sous le nom de JA Delmas et rebaptisée Neemba.

## UNE VISION POUR L'INDUSTRIE

Jean-Luc Konan est également à la tête du groupe Neemba, où il continue de démontrer son expertise en gestion industrielle et commerciale. En intégrant les valeurs de l'innovation et du développement durable, il a su transformer les défis en opportunités, contribuant ainsi au renforcement des capacités industrielles de la région.



## CONTRIBUTION À L'ÉCOSYSTÈME FINANCIER

Jean-Luc Konan est un fervent défenseur de l'inclusion financière et du soutien aux entrepreneurs africains. Sa participation à de nombreux séminaires, en collaboration avec des bailleurs de fonds tels que le FMI, la Banque Mondiale, le FMO et le PNUD, témoigne de son engagement à résoudre les problématiques de financement des PME et des entrepreneurs.

Jean-Luc Konan incarne le dynamisme et l'ambition nécessaires pour conduire l'Afrique vers un avenir prospère. Par son leadership et ses initiatives audacieuses, il a su créer des institutions financières et industrielles robustes qui jouent un rôle déterminant dans le développement économique du continent. Son parcours exemplaire inspire non seulement les entrepreneurs africains, mais aussi tous ceux qui croient en la capacité de l'Afrique à se transformer et à prospérer.

Jean-Luc Konan est bien plus qu'un entrepreneur; il est un architecte du changement et un champion du développement durable en Afrique.





# COFINA : Un Leader Panafricain de la Mésofinance

Fondée en 2014 par Jean-Luc Konan, la Compagnie Financière Africaine (COFINA) est devenue un acteur incontournable dans le secteur financier africain. Spécialisée dans la mésofinance, COFINA comble le vide laissé par les institutions bancaires traditionnelles en offrant des solutions de financement adaptées aux besoins des petites et moyennes entreprises (PME). Présente dans neuf pays d'Afrique de l'Ouest et du Centre, COFINA joue un rôle vital dans le soutien à l'entrepreneuriat et à la croissance économique du continent.

## ORIGINES ET MISSION

La création de COFINA est née de la vision de Jean-Luc Konan, qui a identifié un besoin critique de financement pour les PME en Afrique. Contrairement aux grandes entreprises qui peuvent facilement accéder aux services bancaires traditionnels, les PME africaines ont souvent du mal à obtenir des financements adaptés à leur taille et à leurs besoins spécifiques. COFINA a été créée pour répondre à cette lacune en fournissant des produits financiers sur mesure et des services de conseil destinés à favoriser la croissance et la durabilité des PME.

## EXPANSION GÉOGRAPHIQUE

Depuis sa création, COFINA a rapidement étendu ses opérations à travers l'Afrique de l'Ouest et du Centre. Aujourd'hui, le groupe est présent dans neuf pays, dont la Côte d'Ivoire, le Sénégal, le Mali, le Gabon, la Guinée, le Congo, le Burkina Faso, le Togo et la Sierra Leone. Cette expansion témoigne de la demande croissante pour les services de mésofinance et de la capacité de COFINA à s'adapter aux besoins diversifiés des marchés locaux.

## PRODUITS ET SERVICES

COFINA propose une gamme complète de produits et services financiers conçus pour répondre aux besoins spécifiques des PME, incluant :

- **Crédits à court et moyen terme** : Des solutions de financement flexibles pour répondre aux besoins de trésorerie et aux projets d'expansion.
- **Lignes de crédit** : Des facilités de crédit pour soutenir la gestion des flux de trésorerie des entreprises.
- **Affacturage** : Des solutions permettant aux entreprises de convertir leurs créances en liquidités immédiates.
- **Leasing** : Des options de location avec option d'achat pour l'acquisition d'équipements et de biens immobiliers.

## IMPACT ÉCONOMIQUE ET SOCIAL

COFINA a eu un impact significatif sur l'économie africaine en facilitant l'accès au financement pour des milliers de PME. Grâce à ses services, ces entreprises ont pu créer des emplois, augmenter leur production et contribuer au développement économique local. De plus, COFINA met un accent particulier sur l'inclusion financière, veillant à ce que ses services soient accessibles aux entrepreneurs et aux entreprises de toutes tailles, y compris celles qui opèrent dans des secteurs économiques souvent négligés.

## INNOVATION ET TECHNOLOGIE

COFINA investit continuellement dans les technologies financières pour améliorer ses services et augmenter son efficacité. L'adoption de solutions numériques a permis à COFINA de réduire les coûts opérationnels, d'améliorer la satisfaction des clients et de développer de nouveaux produits innovants. La digitalisation des services bancaires facilite également l'accès aux financements pour les entrepreneurs situés dans des régions reculées.

## RESPONSABILITÉ SOCIALE

COFINA s'engage également dans des initiatives de responsabilité sociale et de développement durable. Le groupe soutient des programmes de formation et de développement pour les entrepreneurs, des initiatives de santé et d'éducation, ainsi que des projets environnementaux. Ces efforts renforcent l'engagement de COFINA envers la communauté et son rôle en tant que catalyseur de changement positif en Afrique.

Sous la direction de Jean-Luc Konan, COFINA a su s'imposer comme un leader de la mésofinance en Afrique. En offrant des solutions financières adaptées aux besoins des PME, COFINA joue un rôle crucial dans le développement économique du continent. Le succès de COFINA démontre l'importance de l'innovation et de l'engagement dans la création de solutions durables pour les défis économiques de l'Afrique.



# Acquisition de la Concession Caterpillar : Une Nouvelle Ère avec Neemba

Depuis 2022, Jean-Luc Konan a pris les rênes de la concession Caterpillar dans 11 pays d'Afrique de l'Ouest, précédemment connue sous le nom de JA Delmas. Rebaptisée Neemba, cette acquisition marque une étape importante dans le développement industriel et économique de la région. Cet article explore les détails de cette acquisition, la vision de Jean-Luc Konan pour Neemba et l'impact attendu sur le secteur industriel africain.

## HISTORIQUE DE JA DELMAS

JA Delmas, une entreprise française fondée en 1853, a été pendant longtemps un acteur clé dans la distribution et la maintenance des équipements Caterpillar en Afrique de l'Ouest. L'entreprise a établi une solide réputation grâce à son expertise et à son service de qualité, soutenant des secteurs vitaux tels que la construction, les mines, et l'agriculture.

## LA TRANSITION VERS NEEMBA

En 2022, Jean-Luc Konan a acquis la concession Caterpillar de JA Delmas, inaugurant une nouvelle ère sous le nom de Neemba. Cette transition représente bien plus qu'un simple changement de nom. Elle reflète une vision stratégique axée sur l'innovation, la croissance et le développement durable.

## LA VISION DE JEAN-LUC KONAN

Jean-Luc Konan, fort de son expérience et de son succès avec COFINA, apporte à Neemba une approche entrepreneuriale et une vision claire pour l'avenir. Ses objectifs pour Neemba incluent :

- **Expansion et modernisation** : Améliorer et moderniser les infrastructures existantes pour répondre aux besoins croissants des industries africaines.

- **Innovation technologique** : Intégrer des technologies de pointe dans les services de maintenance et de gestion des équipements pour augmenter l'efficacité et la productivité.
- **Développement durable** : Promouvoir des pratiques respectueuses de l'environnement, en alignant les opérations de Neemba avec les standards internationaux de durabilité.
- **Formation et développement** : Investir dans la formation des techniciens et des ingénieurs locaux pour renforcer les compétences et créer des opportunités d'emploi.

## IMPACT SUR LES SECTEURS CLÉS

L'acquisition de Neemba a des implications majeures pour plusieurs secteurs en Afrique de l'Ouest :

- **Construction** : Avec des projets d'infrastructure en pleine expansion, la disponibilité d'équipements Caterpillar de haute qualité et le soutien technique de Neemba sont essentiels pour la réalisation des projets de grande envergure.
- **Mines** : La région est riche en ressources minérales, et Neemba joue un rôle crucial en fournissant des équipements fiables et en assurant leur maintenance pour optimiser les opérations minières.
- **Agriculture** : En soutenant l'agriculture mécanisée, Neemba aide à augmenter la productivité et à garantir la sécurité alimentaire dans la région.

## ENGAGEMENT ENVERS LA COMMUNAUTÉ

Neemba, sous la direction de Jean-Luc Konan, est également engagée dans des initiatives de responsabilité sociale. Cela inclut des programmes de développement communautaire, des efforts pour améliorer l'éducation technique et des initiatives visant à soutenir les petites entreprises locales.

## PERSPECTIVES D'AVENIR

L'acquisition de la concession Caterpillar et la transformation en Neemba marquent le début d'une nouvelle phase de croissance et de développement pour Jean-Luc Konan et son équipe. En combinant innovation, expertise technique et une vision claire pour l'avenir, Neemba est bien positionnée pour devenir un leader dans le secteur industriel en Afrique de l'Ouest.

Jean-Luc Konan continue de démontrer son engagement envers le développement économique de l'Afrique à travers ses initiatives entrepreneuriales. Avec Neemba, il apporte une nouvelle dynamique au secteur industriel, offrant des solutions innovantes et durables pour répondre aux besoins des industries locales. Cette acquisition renforce non seulement la position de Neemba en tant que partenaire de choix pour les équipements Caterpillar, mais elle contribue également à la croissance économique et à la création d'opportunités en Afrique de l'Ouest.

# NOS ARTICLES



## SOMALIE

# UN ATTENTAT DANS UN CAFÉ DE MOGADISCO FAIT 09 MORTS ET UNE VINGTAINES DE BLESSÉS

L'explosion d'une voiture piégée devant un café bondé a tué neuf personnes et en a blessé vingt autres à Mogadiscio, la capitale de la Somalie, dans la soirée du dimanche 14 juillet 2024. Les victimes suivaient la retransmission de la finale de l'Euro 2024, lorsqu'elles ont été surprises par la déflagration.

Des vidéos de l'attentat publiées sur les réseaux sociaux sont insoutenables. On y voit une boule de feu et une fumée épaisse s'échapper dans le ciel, tandis que l'explosion a littéralement fait sauter le café situé en plein cœur de Mogadiscio.

Selon des sources sécuritaires, relayées ce lundi 15 juillet par plusieurs médias locaux, l'attaque a été déclenchée à travers une voiture piégée. Elle n'a certes pas encore été revendiquée, mais tous les regards en Somalie sont tournés vers les Shebabs, formation jihadiste liée à al-Qaïda qui a perpétré par le passé de nombreux attentats à la bombe et autres attaques à Mogadiscio et dans d'autres régions de la Somalie, en proie aux troubles.

La Somalie fait face à des attaques terroristes depuis plusieurs années. Pour rappel, le gouvernement du président Hassan Cheikh Mohamoud a lancé en août 2023 une vaste offensive, appuyée par l'armée américaine et la force de l'Union africaine présente dans le pays (Atmis), qui, après avoir permis la reconquête de territoires dans le centre de la Somalie, est actuellement à l'arrêt.

En août 2020, les Shebabs avaient lancé une attaque d'envergure contre l'Elite, un autre hôtel de la plage du Lido, tuant dix civils et un policier. Il avait fallu quatre heures aux forces de sécurité pour reprendre le contrôle de l'établissement. En juin 2023, six civils et trois policiers avaient été tués dans l'attaque d'un hôtel de Mogadiscio par un commando de Shebab. Ils sont considérés comme un groupe terroriste par Washington depuis 2008.

Photo : AA Tunis



RWANDA

## PRÉSIDENTIELLE : PAUL KAGAME RÉÉLU AVEC 99,15 % DES VOIX, SELON DES CHIFFRES PROVISOIRES

Sans surprise, Paul Kagame, le président sortant, est en voie d'être réélu au Rwanda avec un score stalinien de 99,15 % des voix, selon les chiffres provisoires des autorités électorales, au lendemain du double scrutin qui s'est tenu lundi. Mieux que les 98 % obtenus lors de la précédente présidentielle.

Ces chiffres, annoncés par la commission électorale (NEC) lundi soir, portent sur 79 % des bulletins dépouillés et les résultats définitifs sont attendus pour le 27 juillet prochain.

gé de 66 ans, Paul Kagame, qui a déjà fait plus de 24 ans au pouvoir, va sans surprise briguer un nouveau mandat de 5 ans, malgré la résistance électorale de ses principaux challengers Frank Habyarimana, chef du parti des Verts démocratiques, et l'indépendant Philippe Mpayimana, ses mêmes adversaires que lors de la précédente présidentielle.

Juste après l'annonce des résultats provisoires par la commission électorale vers 22h, Paul Kagame a

pris la parole en direct du QG de son parti, le Front Patriote Rwandais. Devant ses soutiens, il a déclaré : « Je sais que tout le monde n'est pas présent ici ce soir, mais je voulais tous vous remercier un par un, pour avoir été à mes côtés jusqu'à la dernière minute, jusqu'à ce que ce soit tranché. Ces résultats sont clairs, il n'y a plus aucun doute maintenant. Est-ce que vous m'avez déjà vu perdre espoir ? Bien sûr que non. Jamais ! Que ce soit dans le passé... ou même à l'avenir ! C'est parce que je sais que j'ai votre soutien et que nous trouverons toujours des solutions ensemble. Quant à ce score de 99 %, il est très impressionnant. Et même si j'étais élu à 100 %... cela n'est pas qu'une question de chiffre, c'est le reflet de la confiance que vous me portez. Et c'est ça qui compte le plus pour moi ».

Pour rappel, 9,7 millions de Rwandais étaient appelés aux urnes le 15 juillet pour des élections législatives et présidentielles.

La date du 20 juillet 2024 a été fixée pour l'annonce des résultats provisoires des élections présidentielles et parlementaires, tandis que le 27 juillet 2024, les résultats définitifs des deux scrutins seront proclamés.

Photo : KOACI



**GAMBIE**

## LE PARLEMENT REJETTE UNE PROPOSITION DE LOI VISANT À LEVER L'INTERDICTION DE L'EXCISION, LES ORGANISATIONS DE DÉFENSE DES DROITS DE L'HOMME SOULAGÉES

En Gambie, la proposition de loi visant à lever l'interdiction de l'excision et des mutilations génitales féminines en vigueur dans le pays depuis 2015 a été rejetée par les députés gambiens, ce lundi 15 juillet 2024.

Ils ont aussi rejeté tous les amendements proposés au texte de 2015 et qui auraient dépénalisé la pratique. S'ils avaient voté en faveur du texte, la Gambie, petit pays d'Afrique de l'Ouest, serait devenue le premier au monde à annuler l'interdiction des Mutilations Génitales Féminines (MGF), selon l'ONU.

Les groupes de défense des droits humains et les Nations unies ont exprimé leur soulagement et leur joie après le rejet du projet de loi visant à abroger l'interdiction des mutilations génitales féminines en Gambie.

"En 2015, l'adoption de la loi sur les femmes (amendement), qui érige en infraction pénale les mutila-

tions génitales féminines et prévoit des sanctions pour l'exécution, le soutien et l'encouragement de cette pratique, a représenté une étape importante dans les efforts déployés par le pays pour garantir les droits des filles et des femmes. Il est essentiel que ces progrès soient protégés", a indiqué la directrice régionale d'Amnesty International pour l'Afrique de l'Ouest et l'Afrique centrale.

Depuis l'interdiction de cette pratique en 2015, seuls deux cas ont fait l'objet de poursuites et la première condamnation pour avoir pratiqué des MGF n'a été prononcée qu'en août 2023. Outre l'interdiction des MGF, les autorités gambiennes doivent faire davantage pour faire appliquer la loi. " Nous appelons également à l'adoption d'une approche holistique qui s'attaque aux causes profondes de ce problème pour changer les attitudes et les normes, afin d'autonomiser les filles et les femmes ", a exhorté la représentante d'Amnesty International pour l'Afrique de l'Ouest et l'Afrique centrale.

Le projet de loi visant à lever l'interdiction de l'excision et des mutilations génitales a été présenté par le député Almameh Gibba. Il soutenait que l'excision est une pratique culturelle et religieuse profondément ancrée dans les mœurs des Gambiens. Il était soutenu dans sa démarche par des responsables religieux.

La Gambie, petit pays de l'Afrique de l'Ouest à majorité musulmane, fait partie des 10 pays où le taux de MGF est le plus élevé. Selon les chiffres de l'Unicef publiés sur cette pratique en 2024, 73 % des femmes et des filles de 15 à 49 ans ont subi les MGF dans ce pays.

Les Mutilations Génitales Féminines (MGF) impliquent l'ablation partielle ou totale du clitoris (excision), ou plus largement des organes génitaux externes, ou tout autre blessure des organes génitaux. Elles peuvent, outre la douleur et le traumatisme, avoir de graves conséquences telles que les infections, les saignements, et provoquer plus tard la stérilité et d'autres complications en couches.

Photo : RFI

 **TCHAD**

## DEUX MOIS APRÈS LA PRÉSIDENTIELLE, SUCCÈS MASRA REFAIT SURFACE ET S'EN PREND AU RÉGIME DE MAHAMAT DÉBY

Succès Masra, l'ancien Premier ministre, redevenu opposant depuis l'élection présidentielle au Tchad qui a vu la consécration de Mahamat Déby Itno à la tête de l'État, a refait surface, jeudi 19 juillet dans la soirée.

Il s'est adressé à ses militants via un live sur les réseaux sociaux. Tout au long de son intervention, il a fustigé le régime Déby qui, selon lui, ne mérite pas d'être à la tête de l'État tchadien, car incomptént pour conduire le pays vers des horizons nouveaux.

L'homme qui s'exprimait à l'occasion de la célébration de la Journée Internationale Nelson Mandela, a accusé le pouvoir de Mahamat Déby d'épouser les mêmes caractéristiques que celles de l'apartheid en Afrique du Sud. « Dans ce pays, ceux qui tenaient les rênes du pouvoir étaient minoritaires, mais ils avaient une arme de destruction pour tenir d'étouffer ce peuple majoritaire et c'est ce auquel nous assistons », a-t-il déploré.

Revenant sur les résultats de l'élection présiden-

tielle au Tchad qui ont donné vainqueur Mahamat Déby Itno, Succès Masra s'est désolé du fait qu'ils aient été applaudis par la communauté internationale, alors même qu'ils étaient entachés d'irrégularités manifestes selon lui.

« Au niveau international, les chancelleries félicitaient, elles disaient : "oui, bravo pour le résultat", alors même que derrière, ils ont maquillé les résultats, ils ont bourré les urnes, ils ont modifié les ordres, etc. », a-t-il regretté.

L'ancien Premier ministre tchadien dit tout de même avoir appris beaucoup de leçons à l'issue de cette présidentielle. Il réclame dans le même temps une recomposition totale des institutions électorales, qui, soutient-il, se sont décrédibilisées, « en violant des lois, en refusant de mettre à la disposition des candidats le fichier des résultats, en refusant de mettre à disposition des copies des procès-verbaux, en empêchant les gens de filmer les procès-verbaux etc. ».

Succès Masra dit exiger également la révision du Code électoral et l'arrêt du nouveau découpage administratif en cours. « On divise le nombre de députés dans des régions du Tchad très peuplées, et l'on augmente leur nombre dans les parties du Tchad qui ne sont pas les plus peuplées, après avoir pris le soin de multiplier le nombre de départements. C'est triste tout cela », a-t-il fulminé.

L'opposant tchadien a terminé son intervention en demandant avec insistance, la libération d'une quarantaine de ses militants emprisonnés depuis la présidentielle.

Photo : KOACI

# RENDEZ-VOUS DU RHDP



## CÔTE D'IVOIRE

### LE RHDP RÉPOND AUX ACCUSATIONS DE DÉSTABILISATION DU CAPITAINE IBRAHIM TRAORÉ : " PARFOIS, LE SILENCE EST PLUS BRUISSANT QUE LES BAVARDAGES"

Lors du tout premier numéro de la tribune "Les Rendez-vous du RHDP", tenu ce mercredi 17 juillet 2024 par la direction du Rassemblement des Houphouétistes pour la Démocratie et la Paix (RHDP), le parti au pouvoir en Côte d'Ivoire, à son siège sis à la Rue Lepic de Cocody, le porte-parole principal dudit parti, le ministre Adjoumani Kouassi Kobenan, a été invité à se prononcer sur la récente sortie du capitaine Ibrahim Traoré, chef de la junte burkinabé, qui a récemment accusé la Côte d'Ivoire de servir de base arrière à des actions subversives visant à déstabiliser le Burkina Faso. Le président de la transition burkinabé a ouvertement accusé la Côte d'Ivoire d'abriter sur son sol des terroristes entraînés par l'armée française, en vue de maintenir le Burkina Faso dans l'insécurité et le rendre ingouvernable.

Réagissant à ces graves accusations, le RHDP, par la voix de son porte-parole, a répondu : « Vous savez, il arrive des moments où le silence est plus

bruissant que le bavardage. Il nous accuse, il dit qu'il a des preuves, mais nous attendons ces preuves. Mais ce que vous devez savoir, c'est que la Côte d'Ivoire n'a aucun problème avec les pays qui l'environnent. Au contraire, ce sont nos frères et sœurs et vous avez vu le dispositif mis en place par le gouvernement ivoirien pour accueillir tous ces frères et sœurs qui sont habités par la peur au Burkina Faso, qui ont des difficultés à vivre dans leur pays et qui ont trouvé refuge en Côte d'Ivoire. Nous sommes un pays de paix, d'hospitalité, la terre promise où tous ceux qui se sentent persécutés peuvent venir se reposer. Nous n'allons pas répondre au coup de pied de l'âne, nous pensons que nous devons prier pour que le Burkina Faso sorte des difficultés qu'il connaît. Vous savez, le bourreau, quand il voit un couteau, il commence à trembler, il n'aime pas que derrière lui se trouve un couteau, encore que nous, nous n'avons même pas de couteau. Nous sommes un pays de paix et nous entendons nous engager

dans cette paix et prier pour qu'il y ait des élections sur la base des principes démocratiques au Burkina Faso. Le président Alassane Ouattara est un homme de démocratie et de paix. Nous préférons répondre par le silence qui est plus assourdissant que toute autre forme de réponse », a réagi Adjoumani Kouassi Kobenan.

Il a profité de cette rencontre pour s'exprimer également sur la révision de la liste électorale qui démarre bientôt en Côte d'Ivoire. Il a fait savoir que la direction du RHDP a mis en mission ses différents organes qui travaillent en symbiose avec les différents coordinateurs régionaux et les secrétaires départementaux qui s'activent sur le terrain. « C'est en ce moment l'effervescence partout. C'est une ambiance de mobilisation qu'on constate, parce que nous sommes les plus forts et nous allons le prouver dans le cadre de cet enrôlement. Nous n'allons pas donner notre stratégie d'enrôlement de peur que cela ne soit repris quelque part, mais le travail de terrain est bien lancé et nous sommes sur le terrain », a-t-il confié.

Le Ministre d'État, ministre de l'agriculture, du développement rural et de la production vivrière, sur le programme de société du RHDP, a expliqué que "les équipes du président du parti, président de la république, Alassane Ouattara, ont déjà travaillé sur ce programme qui court jusqu'en 2030. Cependant, il n'est pas exclu que de nouvelles propositions en tenant compte de l'évolution des choses ne soient ajoutées à ce programme pour l'adapter au contexte".

Au cours de cette rencontre, la question de la candidature d'Alassane Ouattara, encore pressenti pour être le porte-flambeau du RHDP lors de la prochaine élection présidentielle, est revenue sur la table. Si beaucoup estiment qu'il est temps pour le chef de l'État de passer la main à la jeune génération comme il l'a lui-même évoqué par le passé, ce son de cloche n'est pas encore entendu du côté des dirigeants du parti présidentiel. « Moi je ne vous comprends pas. Nous, nous sommes une équipe, l'opposition est une équipe adverse, et c'est

l'entraîneur de l'équipe adverse, qui nous demande de ne pas classer tel ou tel joueur, parce que nous risquons de perdre. Bon, puisque vous voulez que nous perdions, permettez que nous classions Alassane Ouattara pour que nous puissions perdre. Mais en réalité, c'est parce que c'est un candidat redoutable et redouté qu'il y a tout ce bruit sinon nous, on n'a pas honte de dire qu'il est notre candidat », a répondu sous un air d'ironie Adjoumani Kobenan.

Sur les scandales de détournements à la tête des sociétés qui ont conduit aux débarquements des directeurs généraux de la RTI et du Conseil coton-anacarde, la semaine dernière, le porte-parole principal du RHDP a déclaré : « Les scandales, il y en a partout dans le monde. Mais, c'est lorsqu'il y a des scandales et que le président de la république feint de ne pas voir ou savoir que cela devient problématique. Or, avec le président Alassane Ouattara, chaque fois qu'il y a ces scandales et que cela est avéré ou démontré, le président réagit et prend le fouet. Ce fouet, il va de plus en plus le sortir et vous verrez ».

Abordant la question de l'opposition appelée au rassemblement par le président Laurent Gbagbo pour faire partir du pouvoir l'actuel régime à l'issue de la présidentielle d'octobre 2025, Adjoumani a indiqué que le RHDP ne craint aucunement une quelconque coalition. « De la même façon qu'ils l'ont été lors des élections passées et qu'on les a battus, nous allons encore les battre. Ce que je conseille au président Laurent Gbagbo, c'est d'arriver d'abord à unir sa famille. À Bonoua, il a donné l'impression d'être majoritaire dans une ville d'où est originaire son ex-épouse Simone. Mais on peut tromper tout le monde, mais on ne peut pas tromper Dieu. Il parle de rassemblement mais il est incapable de rassembler sa propre famille politique », a tancé Adjoumani.

Enfin, se prononçant sur la crise de succession qui secoue en ce moment le royaume Baoulé et dans laquelle le RHDP est accusé de tirer les ficelles, le porte-parole s'est voulu franc : « Pourquoi le PDCI

peut nous accuser dans une affaire de royauté. C'est plutôt ce parti qui a réuni les chefs à Yamoussoukro, pour leur demander d'être derrière l'un des prétendants. Le siège du royaume Baoulé n'est pas à Yamoussoukro, il se trouve à Sakassou. Mais pourquoi ils n'y vont pas depuis ? C'est une question de succession, je n'ose pas m'y aventurer, parce que je connais la force de la tradition et je ne veux pas être frappé par son courroux », a conclu Adjoumani Kouassi Kobenan.

Photo : AFP



MALI

## TOUMANI DIABATÉ, PÈRE DE LA STAR SIDIKI DIABATÉ, EST DÉCÉDÉ CE VENDREDI À BAMAKO

Toumani Diabaté, grand maître malien de la kora, s'est éteint ce vendredi 19 juillet dans un hôpital à Bamako, au Mali. Le père de Sidiki Diabaté, star de la musique mandingue, a définitivement rangé la kora, cet instrument de musique qu'il maîtrisait à la perfection.

gé seulement de 58 ans, la nouvelle du décès du virtuose de la kora a été accueillie dans le milieu de la musique africaine et principalement mandingue, comme un coup de massue. C'est son fils Sidiki Diabaté qui a publié la triste information sur les réseaux sociaux.

« C'est Dieu qui donne la vie et qui donne la mort et c'est vers lui que nous retournons. Mon confident, mon pilier, mon guide, mon meilleur ami, mon cher papa s'en est allé à jamais », a annoncé Sidiki Diabaté sur les réseaux sociaux ce vendredi, dans un message teinté d'amertume dans lequel il rend hommage à son géniteur.

Toumani Diabaté, grand joueur de kora et issu

d'une famille de griots célèbres, avait passé sa vie à défendre la musique traditionnelle, tout au long de sa carrière enrichie d'une quinzaine d'albums. Il avait remporté plusieurs Grammy Awards, tourné dans le monde entier et collaboré avec de nombreux artistes reconnus comme Ali Farka Touré. Adieu l'artiste !

# Mian Media

Inform & Engage Africa



# Hamaniè

## Contactez-nous



[emmanuel.mian@mianmedia.com](mailto:emmanuel.mian@mianmedia.com)



(+33) 7 55 89 00 81



(+225) 07 08 734 964

Suivez nous sur :



Visitez le site internet  
[www.mianmedia.com](http://www.mianmedia.com)